

**OFFICE DE TOURISME DE WASSELONNE
CERCLE D'HISTOIRE (n° 156)**

Une tombe remarquable

Les inscriptions sur les tombes sont en général très courtes. Ce n'est pas le cas pour celles d'une pierre tombale du cimetière protestant de Wasselonne couverte sur la face avant et sur la face arrière de longues inscriptions en langue allemande dont voici la traduction en français.

Face avant :

"Jean Geoffroy de Zabern. Après avoir exercé sans relâche pendant 49 années le ministère évangélique en tant qu'aumônier du Régiment d'Alsace, en tant que pasteur de Ittenheim et en tant que pasteur de Wasselonne, Jean Geoffroy de Zabern s'en est allé le 14 mars 1817."

Face arrière :

"Au père bien-aimé, au maître fidèle, à l'ami sincère, soient offertes en récompense la couronne de la victoire et l'éternelle moisson de joie pour des semailles faites avec soin."

Johann Gottfried von Zabern est né à Strasbourg le 25 ou 26 mai 1739. Son père était tailleur et sa mère, fille de boucher. De 1767 à 1772, il a été aumônier militaire et a accompagné son Régiment en Corse! Après avoir été pasteur à Ittenheim jusqu'en 1787, il est arrivé à Wasselonne où il a assuré son service pastoral jusqu'à sa mort en 1817. Pendant les deux dernières années, à cause de sa sénilité, il était assisté d'un vicaire.

Il a vécu à Wasselonne la Révolution française. Son successeur, le pasteur Charles Blaesius, - dont la tombe se trouve dans le même cimetière - tout en reconnaissant ses mérites en tant que prédicateur apprécié, regrette que Monsieur Zabern ne se soit pas assez occupé de la formation de la jeunesse, ce qui, d'après lui, a laissé quelques traces!

G. K.

Sources: J.-M. Bopp, *Dictionnaire des pasteurs*; Chronique manuscrite de Charles Blaesius.

